

Comentario de Libro:

De la autora, Francisca Hernández Busse, escritora y Doctora en Filosofía, comentamos su libro: "León Bávoro".

Con una gran capacidad descriptiva e ingenio en el desarrollo del tema, la autora, narra a lo largo de unas doscientos setenta y tantas páginas, las peripecias de un joven bávaro reclutado para las tropas del Emperador Napoleón, durante su campaña contra Rusia por allá por el año 1812.

En un ambiente donde se suceden acontecimientos propios de la guerra, descritos con notable crudeza y asertividad al mismo tiempo, el relato, logra conmover y emocionar profundamente al lector, haciéndolo partícipe del horror, la indignidad y el desamparo que vive un soldado ante la derrota frente al enemigo y la inexorable agresión de la naturaleza adversa. Es la guerra.

La humanidad del protagonista, Matthías,, el bávaro, queda expuesta de modo magistral cuando conocemos sus pensamientos, sus sentimientos profundos y madurados a fuerza de dolor; sus relaciones con amigos, camaradas de regimiento; y sus amores novelescos y a la vez enormemente humanos y reales.

Parece percibirse en esta escritora, reminiscencias del estilo literario de autores rusos tales como Dostoyevski y Chéjov, con quienes comparte esa capacidad tan particular de pintar la naturaleza rusa, así como de entrar en las mentes y almas de sus atormentados personajes. La decepción y la esperanza siempre están presentes.

Resulta una obra muy recomendable, por lo ilustrativa de la época, así como por la exposición de las tragedias de las guerras de otrora, las cuales pueden extrapolarse perfectamente a las propias de los conflictos bélicos que hoy destrozan a la humanidad.

Desde que es enrolado, Matthías, entra en un laberinto de constantes desafíos y apremios; un torrente de sombrías aguas que lo arrastran y donde los remansos son breves y están personificados en seres tan humanos como él, donde se imbrican tanto virtudes como vicios y, que por lo mismo, resultan acogedores. Tal es el caso de Masha y Lisaveta, donde la generosidad y solidaridad; el amor y la lealtad, sobreviven en medio del egoísmo, amargura y despotismo que encarna Feodorovitch.

El protagonista, veterano de guerra, se transforma en un héroe de la vida, con su constante y perseverante espíritu de lucha y su incansable ánimo que lo llevan en pos de su objetivo final. En fin, un libro digno de ser leído y disfrutado, con una autora versátil en su biografía y que promete mucho con su bibliografía.

Dr. Salustio Montalva Nouveau